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és el gran pacte social i polític que vam fer ací, que jo l’únic 
que demane, com vosté ha dit, és coherència a tots els grups 
per tal que ara, quan arribe el moment, actuem en conse-
qüència, el que vam dir ací que també en Madrid siguem 
capaços tots de dir el mateix.

A partir d’ahí, jo també he fet el que li correspon al govern, i la 
consellera ho ha fet amb el ministre. Jo he estat parlant amb 
el senyor Rajoy, amb el ministre d’hisenda, amb el ministre 
de Foment i, sincerament, quan s’ensenyen les dadés és molt 
difícil que ningú no diga que és veritat. Ara bé, a l’hora de la 
realitat, després ni cas. I això és el que no pot ser.

Nosaltres hem plantejat conjuntament una agenda valenci-
ana d’infraestructures. I això és el que s’ha de portat enda-
vant en els propers anys, perquè és necessari, d’una vegada 
per totes, canviar les regles del joc d’esta situació.

¿Quines són eixes àrees fonamentals? Grans infraestruc-
tures ferroviàries. El corredor mediterrani –mediterrani és 
mediterrani– és absolutament imprescindible no només per 
a les regions… les comunitats autònomes del Mediterrani, no 
és només important i fonamental per a Andalusia, Múrcia, 
Comunitat Valenciana, Catalunya. No. És que és fonamen-
tal per a Espanya i per a Europa. I per això és un corredor 
prioritat en Europa. I això és el que s’ha de fer, complir d’una 
vegada i no fer trampes, no fer trampes com les que vosté fea 
esment.

Des d’eixa concepció, després hi han altres qüestions que en 
estos pressupostos se tenen de posar ja, relacionades amb el 
corredor i que ens afecten més directament a nosaltres, que 
és la connexió, entre altres, amb Alacant, que és fonamental.

Per tant, demanem que en estos pressupostos València-

i Valencià..., perquè el problema que hi ha és el que també 

majoria de persones que cada dia utilitzen les rodalies, que 

estos mesos que han estat en obres, és que se va a continuar 
estant mal. I això és el que no podem permetre.

Ara tenim una bona notícia en eixe sentit, que li anuncie, i és 

el Comité de les Regions, que ha anomenat el president de 
La Generalitat, a mi mateix, el Comité de les Regions com a 
ponent del dictamen d’infraestructures de connexió euro-
pees, en concret, sobre els eixos ferroviaris.

respecte a esta matèria en la Unió Europea. I ahí almenys 
tindrem també veu per tal de reivindicar allò que és just no 
només per als valencians sinó per a tots els que d’alguna 

estos moments no tindre-la perdre mig punt del PIB valen-
cià. I això són molts de llocs de treball i això, evidentment, ens 
situa o no ens situa en un espai de prosperitat.

En segon lloc, perquè, evidentment, no ens podem quedar 
només ahí. Hi han qüestions pendents que cal solucionar ja. 
El túnel passant de València, la prolongació de Serrería, la 

Avant d’Alacant, l’estació intermodal de l’àrea metropolitana 
de Castelló. I també exigir ja l’alliberament de l’AP-7.

Finalment, el més important són les rodalies, perquè són el 
que cada dia n’hi han més persones que les estan utilitzant. I, 
per tant, el govern té de prendre d’una vegada per totes una 
decisió, no pot estar continuant anys i anys sense complir 
els convenis que ha signat amb la mateixa Generalitat en el 
passat. És que això ja no és tolerable.

Per tant, té de decidir o bé transferix la competència i els 
diners perquè La Generalitat ho puga executar o, simple-
ment, que ho executen ja, però no pot ser que grans parts del 
nostre país no estiguen connectades. I el tren de la costa, clar 
que sí, és viable i és necessari. I això és el que hem de defen-
sar a partir de demà i quan se produïsquen els debats en els 
pressupostos jo crec que ahí és on hem d’actuar conjunta-
ment. I qualsevol iniciativa, com la que ha fet el president de 
Les Corts, jo crec que és molt positiva.

Ara ens juguem molt. No ens estem jugant només que hi haja 
o no hi haja una carretera, ens estem jugant milers i milers 
de llocs de treball i ens estem jugant la possibilitat de créixer 
i redistribuir adequadament entre les persones del nostre 
país.

Molts gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyories, continuem amb les preguntes de control. Ara 
la pregunta que formula el síndic del Grup Parlamentari 
Ciudadanos al president del Consell.

Senyor Marí, quan vosté vullga.

El senyor Marí Malonda:

Gracias, president.

President, vicepresidenta, consellers.

Después de casi dos años, president, podríamos hacer un 
balance de lo que usted entiende que ha sido regeneración, 
regeneración democrática. Muchas aspiraciones y muchas 
promesas de mejorar la vida de los valencianos, de cambiar 
la forma de hacer política en la comunidad y de situar a los 
ciudadanos en el centro, en el centro, decía usted. Yo no sé 
a qué centro se refería cuando hablaba de situarlos en el 
centro. Y fíjese que a este respecto usted lo tenía relativa-
mente bastante fácil, no era complicado cambiar la forma de 
hacer y entender la política en esta tierra, en este territorio.

Pero en estos casi dos años, president, de legislatura han 
demostrado que más allá de sus promesas y de la ilusión 
generada a la ciudadanía, que es lo que vendía usted en las 
elecciones, parece que los viejos vicios del pasado vuelven, 
vuelven a aparecer en la escena política, demostrando así la 
poca coherencia, la poca coherencia de su gobierno, prome-
tiendo mucho en campaña y haciendo luego todo lo contra-
rio, absolutamente todo lo contrario.
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Es cierto que, como dice la vicepresidenta Oltra, aquí ya no 
se roba, y créame que no es poco, y le dijimos que eso no 
es poco, pero también le dijimos que de la honradez no se 
vive, solo de la honradez no se vive. Pero observamos día a 
día cómo todavía persiste en ustedes los tics de la vieja polí-
tica. Lo que observamos es la misma vieja política de siempre, 
pero disfrazada con mucho eslogan y con mucho postureo, 

president.

Porque lo que caracteriza a su gobierno es precisamente la 
incoherencia, la incoherencia. Decían que apostaban por 

de los ciudadanos, decía usted, no de las élites. Y eso, le digo, 
como eslogan electoral es perfecto.

Pero, president, ¿cuál ha sido la realidad dos años después o 
casi dos años después? Pues que lo que han hecho es dedi-
carse a buscar acomodo a sus amigos, como, por ejemplo, 
la Fundación Cical, un chiringuito montado para colocar a 
sus amigos del PSOE y que ya en sus presupuestos daba por 
hecho que iba a recibir 400.000 euros de La Generalitat, 
mientras ustedes hablaban de priorizar el gasto recortando 
subvenciones a otras entidades. Un despropósito del que 
gracias a la presión mediática, tuvieron que desistir.

Apostaron también por eliminar las puertas giratorias apro-
bando una ley de incompatibilidades desde su propio Consell. 
Su propio Consell lo está incumpliendo cinco meses después 
de su aprobación. Porque explíqueme, si no, cómo es posible 
que la secretaria autonómica de servicios sociales, la señora 
Sandra Casas, vuelva a tramitar expedientes de dependencia, 
a pesar de que su propia ley lo prohíbe. ¿Les parece esto ético 
o estético, president? Nosotros creemos que ni una cosa ni la 
otra, porque a nosotros y a la gran mayoría de los ciudadanos 
no nos lo parece.

¿Es esta su política, president, incumplir esas leyes de regene-
ración que ustedes mismos impulsaban y aprobaban, como 
han aprobado? Yo creo que tendrán contento al… bueno, 
ya al comandante, lo vamos a ascender a comandante de la 
KGB, al conseller Alcaraz.

Nos dijeron que su gobierno estaría basado en la transparen-
cia. Sin embargo, acumulan ya un buen número de sentencias 
en contra precisamente por falta de transparencia de la que 
están haciendo gala a la hora de dar información y documen-
tación. ¿Qué me dice de eso, president? Si ustedes mismos 
no se creen lo que prometen ni cumplen lo que aprueban, 
¿qué mensaje están trasladando ustedes ahora mismo a la 
ciudadanía?

Más incoherencias. Decían que iban a reducir los gastos 
-

cia ya aumentó en los últimos presupuestos un 21% el presu-
puesto para el gabinete de organización. Y ahora acaban de 
incrementar en 300.000 euros más, apurando el número 
máximo de asesores que pactaron. ¿Esto es reducir el gasto, 
president? ¿Qué entienden ustedes por reducir el gasto 

Ustedes venían a reactivar la economía y a recomponer el 
tejido industrial de nuestra comunidad. Y se lo encargan a 
un conseller que después de viajar a Singapur, asegura que el 
capitalismo mata. Eso es lo que dice el conseller, que segura-
mente le acompañara a usted en misión comercial a Canadá 

para aprovechar la aprobación del tratado CETA. Mientras 
Compromís, el partido del conseller, está contra el libre 
comercio y apuesta por el proteccionismo. ¿A eso le llama 
usted coherencia, president?

frases rimbombantes y titulares de prensa y tómese en serio 
ese compromiso que ustedes dicen tener con la regeneración 
política. Sean coherentes con lo que practican y déjense de 

le huye a usted en campaña. Déjense de postureos y ponga a 
gestionar. SE lo digo ya por enésima vez.

La pregunta que le hago es: ¿cree que el Consell ha regene-
rado la política valenciana en los últimos casi dos años? Y 
le digo, por enésima vez, señor Puig, póngase a gestionar. 
Le dije la palabra mágica, gestión, gestión y gestión. Porque 
de seguir así, usted en el 2019 seguramente no estará en el 
palau de La Generalitat.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Marí.

President del Consell.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president.

Muchas gracias, señor Marí.

Sí, sí a la pregunta, sí. ¿Cree que el Consell ha regenerado 
la política valenciana en los últimos dos años? Sí. Pero no 
el Consell, las Cortes Valencianas también, el conjunto de 
la sociedad valenciana también. Todo hemos avanzado en 
ese camino, que es un camino absolutamente imprescindi-
ble para volver a revincular la política a la ciudadanía, esa 
ruptura que había habido.

Y a usted le parecerá poco, pero que haya un gobierno esta-
ble, honrado y que haya diálogo permanente con todos los 
sectores y con todos los grupos, yo creo que eso es un avance 
de calidad democrática extraordinaria. Y que este Consell no 
propicie que cada semana haya un escándalo en los titulares, 
en las televisiones, en los medios, yo creo que eso también es 
positivo.

Porque ahora de la Comunidad Valenciana se habla del 

infraestructuras, se está hablando de nuestras necesidades 
y nuestras exigencias. Ya no se se está hablando de casos de 
corrupción, y de los casos que se habla, desgraciadamente, 
son de aquellos que jalonan el pasado.

Y a eso es lo que hay también que dar respuesta, y lo estamos 
haciendo de una manera ordenada y coherente, intentando 
recuperar todo el dinero robado, que es muy importante, es 
fundamental para la credibilidad de la propia democracia. 
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Levantar la hipoteca reputacional es un elemento fundamen-
tal para todo lo que es una acción de gobierno. Es fundamen-
tal también para atraer inversiones, que, efectivamente, este 
año han ido mal, pero van a ir mejor en el futuro, lo dicen las 
propias previsiones.

Pero, en cualquier caso, le quiero decir, en indicadores 
económicos, no hay ningún indicador económico que esté 
peor, están todos mejor que estaban en el pasado. Por tanto, 
oiga, estamos gestionando. Otra cosa es que a veces se 
acierta y a veces no se acierta. Eso es así.

Pero, en cualquier caso, le digo que nuestra voluntad, por 
supuesto, es fundamentalmente que haya una transparencia 
absoluta. De hecho, Transparencia Internacional, gracias al 
trabajo hecho por el conseller de transparencia –ningún comi-
sario, el conseller de transparencia–, ha sido seleccionado 
como el gobierno autonómico con mayor transparencia.

Por tanto, oiga, ¿se pueden cometer errores? Sí, pero nadie 
mete la mano en el cajón, ni nadie quiere esconder nada.

Y usted muchas veces hace referencia a la cuestión del 
aparato, de los asesores. Yo ya no sé cómo decirle que, de 
verdad, todo el gasto, digamos, político de La Generalitat y de 
las Cortes, el conjunto de las instituciones de La Generalitat, es 
menos de un euro por habitante/año, el más bajo de España.

Por tanto, oiga, este no es el problema económico. ¿Es el 
problema económico de este país menos de un euro por habi-
tantes que cuesta el aparato público? Por favor, ese no es el 

-
narios para poder dar respuesta también a cuestiones funda-
mentales, como es, por ejemplo, en este caso, la dependencia, 

-
mente, parece que se va a acabar con esa tasa nefasta de 
reposición, que nos hacía imposible gestionar aquello que es 
nuestra obligación.

Por tanto, este es el camino. El camino es precisamente que 

que sea coherente en términos numéricos y en términos de 

Por tanto, mire, señor Marí, este es un gobierno honrado. Ni 
en el tema de los asesores, ni el tema de Cical hay ningún tipo 
de problema. Nosotros no tenemos nada en el presupuesto. 
Aquí no hemos venido a colocar a nadie. Aquí hemos venido a 
trabajar honradamente por levantar la hipoteca reputacional 
de esta tierra y por mejorar las oportunidades de los ciudada-
nos. A eso hemos venido, y para eso necesitamos, evidente-
mente, equipos. Y eso es lo que se está haciendo y no se está 
haciendo nada más que seguir de verdad el camino correcto.

Y le voy a decir: hoy mismo –porque evidentemente estamos 
preocupados sobre todo por las personas–, y ahora cuando 
acabe esta sesión de control, yo me voy a reunir con las 
asociaciones de enfermos de hepatitis C. Sabe que durante 
este tiempo de las cosas que ha hecho este gobierno más 
importantes sin duda ha sido que hay 8.500 personas que 
estaban destinadas a sufrir una enfermedad terminal y morir 

económica y se ha hecho con mucho esfuerzo por los profe-
sionales médicos. Y, le voy a decir una cosa, con un porcen-
taje de éxito del 98%.

¿Pero sabe lo que podemos hoy, por ejemplo, anunciar y eso 
-

ciar que vamos a ampliar los criterios de selección de tra-
tamiento para pacientes de hepatitis C. Por primera vez en 
España ya algunos tramos menos avanzados de la enfer-
medad podrán acceder a esto. (Aplaudiments) De 2.500 a 

de gobierno, de progreso y de prosperidad social que 
representamos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president del Consell.

Senyor Woodward, té vosté la paraula.

El senyor Woodward Poch:

Muchas gracias.

Consell funciona y la comunicación entre los consellers es 
-

nos del PP que, como han manifestado ustedes, estructura-
ban en los consellers que se hablaban y los que no, compro-
bamos que ese mestizaje no funciona con los siguientes 
escalafones del Consell. Y, como dice una persona que 
sustenta a este gobierno, hay una falta de visión, ambición, 
energía y trabajo y pierde demasiado tiempo en cuestiones 
internas.

Todo apunta a que ese mestizaje es el culpable de la falta y 
retraso en la ejecución de muchos de los programas de los 
presupuestos de 2016, porque se centra más en dar y quitar 
competencias, según si el responsable es del PSOE o de 

Y la pregunta es: ¿vamos a sufrir de nuevo las disputas del 
mestizaje en este 2017 y por tanto las negativas consecuen-
cias para el cambio del modelo productivo anunciado desde 
2015 y que de momento no es más de lo mismo?

El senyor president:

Muchas gracias, señor Woodward.

Vicepresidenta del Consell té vosté la paraula.

La senyora vicepresidenta del Consell:

Gràcies, senyor president.

Senyor Woodward, és de veres que quan un fa unes assevera-
cions com les que ha fet vosté ací com a mínim hauria de docu-
mentar-ho un poquet i d’expressar amb rigor a què s’està referint. 
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Aleshores, clar, vosté diu que el mestissatge no funciona i jo li dic 
que el mestissatge no només no funciona sinó que hi ha comuni-
tats autònomes que tenen governs de coalició que ens miren amb 
enveja i es penedixen de no haver utilitzat esta fórmula. Per què?

El mestissatge el que fa és que hi haja un govern, no dos 
governs, que és com ha passat en moltes experiències de 
governs de coalició. I que totes les conselleries tinguen perso-
nes dels dos partits en este cas que estan dintre del govern. I 
que tot el món sap el que fa tot el món, que la intel·ligència col-
lectiva se posa al servei d’un sol govern i que, efectivament, 
moltes vegades els debats se donen, però si s’adona vosté no 
en el mestissatge, se donen entre conselleries. I això ho he 
explicat jo mil voltes. I tu pots tindre una persona del mateix 
partit discutint amb una persona del seu partit però d’una altra 
conselleria. I això és bo, crega’m que és bo. Per què? Perquè 
evita qualsevol tipus de temptació de pensar-se que un té 
la veritat absoluta. I d’això en esta cambra i en la política, no 
només valenciana sinó espanyola, necessitem molt de creu-
re’ns que ningú té la veritat absoluta. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, vicepresidenta.

Senyora García, té vosté la paraula.

La senyora García Jiménez:

Gracias, señor presidente.

En enero, la consellera de obras públicas nombró a 
Francesc Romeu, exnúmero 2 del PSPV, como alto cargo de 
Ferrocarriles de la Generalitat Valenciana. Hay interpuesta 
una demanda en el contencioso-administrativo contra el 
consejo de administración del FGV por el dudoso proce-
dimiento de selección llevado a cabo en el nombramiento de 
este alto cargo, pues vulnera los principios de publicidad y 
concurrencia.

Además, según el artículo 20 del código de buen gobierno 
de La Generalitat sobre intereses partidistas, también 
podría ser motivo de incompatibilidad como directivo de una 
empresa pública e incluso el propio conseller de transparencia 
de su gobierno dijo que lo veía con perplejidad y sorpresa.

Acaba de decir usted, el señor presidente Ximo Puig, que no 
hemos venido a colocar a nadie. Por lo tanto, ¿considera que 
colocar a los amigos del partido de forma arbitraria en pues-
tos de responsabilidad es regeneración política? ¿Es esta la 
política que tanto (inintel·ligible) ...?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora diputada.

Consellera.

La senyora consellera d’Habitatge, Obres Públiques i 

Vertebració del Territori:

Gràcies, president.

Senyoria, els nomenaments s’han produït en el marc, com 
s’han produït en totes les conselleries, en el marc d’un decret 

quals i el procediments pel qual se fan estos nomenaments. 

Però jo crec que el procediment ha estat estricte i en estricte 
compliment d’un decret que s’ha aprovat per a totes les 
empreses publiques per a reforçar els alts càrrecs que calen 
per a poder portar endavant el projecte del botànic en este 
govern.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Senyories, passaríem ara a la pregunta de control del Grup 
Podemos-Podem, que formula al president del Consell. I a tal 
efecte té la paraula el síndic del grup.

Senyor Montiel, té vosté la paraula.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia, president.

Moltes gràcies.

Eren dos preguntes en una.

Vistos los datos de desempleo en la comunidad, ¿cree usted 
que se ha reducido el desempleo a costa de la precariza-
ción? ¿Qué análisis, no solo cuantitativo sino además cualita-

-
das tomadas en materia de empleo desde el principio de la 
legislatura?

Muchas gracias.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

President del Consell per a respondre a la pregunta.

El senyor president del Consell:

Gràcies, president.

Moltes gràcies, senyor Montiel.


